



Guatemala celebra III Foro Internacional de Logística con propuesta de infraestructura

Últimas noticias

La Comunidad anuncia el Festival de Antigua 2024, con el lema: “*donde todos nos juntamos*”



Primera Dama, Lucrecia Peinado impulsa plan de trabajo con apoyo del BID





Primera Dama, Lucrecia Peinado impulsa plan de trabajo con apoyo del BID

Con el propósito de dignificar al ser humano, la Primera Dama de la Nación, Lucrecia Peinado, fomenta reuniones de trabajo con organismos internacionales.

En este caso, la reunión se sostuvo con el área de proyectos sociales del Banco Interamericano de Desarrollo (BID); durante este tiempo, Peinado presentó los planes que coinciden con los siguientes pilares del ente:

- Discapacidad
- Empoderamiento económico de las mujeres
- Adulto mayor
- Atención a Primera Infancia

La Primera Dama indicó que estos proyectos están vinculados con la Secretaría de Obras Sociales de la Esposa del Presidente (SOSEP) y la Secretaría de Bienestar Social (SBS).



Lucrecia Peinado indicó que se han creado los valores con los cuales se trabajará en ambas secretarías y se elaboró la "Teoría de Cambio", para servir y no para servirse de las entidades.

Dentro de este compromiso está la dignificación de los funcionarios públicos.

La Primera Dama mencionó que toda decisión presupuestaria deberán ver hacia la Teoría de Cambio establecida. Peinado señaló, que en cada momento que se realice una decisión se deberá establecer si el presupuesto que se empleará beneficia a la población vulnerable a la que estamos sirviendo en menor o mayor grado.

Ignez Tristao, representante del BID para Guatemala, indicó que la reunión sostenida fue eminentemente técnica muy productiva con la Primera Dama, en el contexto del Plan Estratégico con la SOSEP y la SBS. Tristao, mencionó la experiencia en discapacidad y salud mental que posee el BID para apoyar a Guatemala.



La Comitiva participante en la reunión estuvo integrada por:

- Ignez Tristao, Representante del BID en Guatemala
- Ferdinando Regalia, gerente Sector Social BID/EUU
- Lilena Martínez de Soto, jefe de operaciones BID / Guatemala
- Raquel Fernández, especialista en Educación BID / Guatemala
- Hugo Us, especialista Desarrollo Social BID / Guatemala

Gaby Moreno anuncia concierto en Guatemala tras ganar el Grammy



Tras convertirse en la ganadora de un premio Grammy en la categoría "Mejor Álbum Pop Latino" por su destacada producción X Mí (Vol. 1), la talentosa cantautora Gaby Moreno regresa a su tierra natal para ofrecer a sus seguidores un concierto inolvidable el próximo 25 de mayo.

Gaby Moreno, reconocida a nivel mundial por su versatilidad musical que abarca desde el jazz y el blues hasta la música latina, ha dejado una marca imborrable en la escena musical. Su presencia en el escenario no solo promete cautivar a los asistentes, sino también crear recuerdos que perdurarán en el tiempo.

Detalles del evento:

- Fecha: 25 de mayo de 2024
- Lugar: Centro Cultural Miguel Ángel Asturias
- Venta de boletos: Disponibles en etiket <https://www.eticket.gt/>

El pasado 22 de enero se presentó en el show de Jimmy Fallon, donde realizó una interpretación sorprendente del tema "Luna de Xelajú" junto al actor Óscar Isaac, homenajeando sus raíces guatemaltecas.

El 16 de febrero presentará su nuevo álbum titulado #Dusk, el cual estará disponible en plataformas digitales y en una versión en formato vinilo y CD.

Para más información siga sus redes sociales: @gaby_moreno y @gabymorenomusic o en su sitio oficial: <https://www.gaby-moreno.com/>



Busco al Hombre de mi Vida

Tres mujeres intentan rehacer su vida después de atravesar una separación amorosa. Una obra con alto contenido humano que reivindica la sexualidad femenina con enorme sensibilidad y gran sentido del humor.

Teatro Lux, zona 1 Ciudad de Guatemala

08 de febrero de 2023

Entradas en www.todoticket.com



Guatemala celebra III Foro Internacional de Logística

Con el objetivo de promover acciones de cambio en pro de la competitividad del país y presentar las necesidades logísticas y de infraestructura del país, Cámara de Industria de Guatemala (CIG) y la Gremial Logística de Guatemala (GLG) realizan el III Foro Internacional de Logística. El mismo tiene también como fin impulsar el intercambio de buenas prácticas regionales en la materia y presentar propuestas de impacto positivo para el país.

“Con representatividad de 14 sectores, en la Gremial Logística de Guatemala estamos comprometidos con el desarrollo de los espacios de incidencia y apoyo para los sectores público y privado. Promovemos el mejoramiento de la facilitación del comercio y procesos logísticos con la finalidad de elevar el nivel de competitividad del país; evidencia de ello es este foro mediante el cual buscamos intercambiar conocimientos, experiencias y buenas prácticas que contribuyan al desarrollo logístico de Guatemala”, dijo Francisco Toruño, Presidente de la GLG.

El encuentro, que reúne a más de ocho expertos locales e internacionales como panelistas, tiene como ejes principales el desarrollo de infraestructura, la digitalización, la competitividad, la modernización de la cadena logística y la seguridad y facilitación del comercio, entre otras.

Entre los expertos presentes se encuentran representantes de distintas instituciones, como: Progreso, Dirección General de Alianzas Público – Privadas de la República Dominicana, Banco Centroamericano de Integración Económica, Terminal de Granos del Pacífico Limitada, Puertas del Istmo, Banco Industrial, Ministerio de Gobernación y Superintendencia de Administración Tributaria (SAT), entre otras.



Como parte de la programación, que abarcó 12 horas, se abordaron las siguientes temáticas: *“Realidad y desafíos en infraestructura vial y logística”*; *“Desarrollo de infraestructura mediante las alianzas público - privadas”*; *“Seguridad y facilitación del comercio interactuando para la competitividad del comercio internacional”*, entre otras. Además, tiene lugar el conversatorio entre el sector público y privado titulado *“La clave para ser agentes de cambios en el desarrollo de un país”*; y la conferencia *“¿Cómo se puede impulsar la competitividad a través de la logística?”*.

Además, durante el foro, se realizó la presentación del informe *“Propuestas del sector industrial en infraestructura vial y logística 2024”* el cual integra los resultados de la primera Misión Logística de Guatemala a la República Dominicana, realizada por CIG y la GLG, para dar a conocer las acciones exitosas que ese país ha implementado para fortalecer su infraestructura y cómo esto se podría replicar en Guatemala.

El informe *“Propuestas del sector industrial en infraestructura vial y logística 2024”*, fue entregado al presidente Bernardo Arévalo y la vicepresidenta Karin Herrera.



Durante el acto inaugural de la actividad, Raúl Bouscayrol, presidente de la Junta Directiva de CIG, dijo que, para seguir creciendo y llegar a los niveles necesarios que como país anhelamos, se necesita priorizar la inversión para mejorar la infraestructura física y la implementación y uso de tecnología para aumentar los niveles de competitividad.



“Es necesario establecer una política pública de inversión en infraestructura de mínimo el 5% del PIB y generar las condiciones para ser aún más atractivos ante el mundo. Actualmente solo se invierte aproximadamente el 1.7% y los rezagos que presenta el país en la materia evidencia que se deben de hacer cambios de fondo. Es por ello que proponemos cambios de modelo y un primer paso consiste en conformar un Clúster Logístico público-privado. Estas propuestas del sector industrial se encuentran alineadas con el gran plan país de “Guatemala No Se Detiene”, la cual creemos es la hoja de ruta para catalizar la atracción de inversión, el crecimiento económico y el desarrollo”, agregó.



Anuncian el Festival de Antigua 2024, con el lema: “donde todos nos juntamos”

Tras el éxito en 2023, se anuncia la nueva edición del Festival de Antigua (FDA), bajo el lema “*Donde todos nos juntamos*”, un evento organizado por la Comunidad de Empresas de Comunicación de Guatemala (La Comunidad).

La 17ª edición del FDA da la bienvenida a todas las personas quienes buscan potencializar conocimientos, experiencias y el desarrollo de sus negocios con ideas disruptivas, innovadoras y creativas, al mismo tiempo que generan un entorno de networking con la industria de la publicidad, marketing, comunicación y plataformas digitales.

Guillermo Martínez, presidente de La Comunidad Guatemala expresa, “*cada edición del festival es un reto por ofrecer experiencias que rompan paradigmas, que eleven la conciencia de los participantes y generen una conversación activa con propuestas que enriquezcan el ecosistema creativo en las empresas. Buscamos, a través de las ideas, generar la evolución de la industria, de las marcas y de la sociedad*”.

Los speakers invitados internacionales del FDA 2024

Fernando Vega Olmos, cofundador de Anita&Vega. Ha ganado en múltiples ocasiones todos los premios que se entregan en el mundo de la publicidad y ha sido presidente del jurado de Cannes 4 veces.

Carlos Andrés Rodríguez, Global Creative Director en MullenLowe Group. Cuenta con más de 350 galardones, incluidos el único Grand Prix de Innovación para Latinoamérica en Cannes y el Black Pencil de la Década en el D&AD.

Álvaro Marugán, director creativo en El Ruso de Rocky. Forma parte del equipo creativo responsable de las campañas más premiadas de la agencia para marcas como el whisky J&B.

Tanya De Poli, fundadora y directora de operaciones de Founders, agencia independiente catalogada como un «fenómeno» luego de abrir seis oficinas en cuatro años y tener como clientes a Spotify, Netflix, la ciudad de NYC, Paramount+, Heineken, entre otros.

Ingrid Otero-Smart, presidente y CEO de Casanova//McCann. Ha trabajado para Nestlé, MillerCoors, Ford, IKEA, L'Oréal, Chevrolet, MasterCard y Disneyland, entre otros. Ingrid fue incluida recientemente en el Salón de la Fama de la Industria Hispana.

Santiago Olivera, presidente y CEO de VMLY&R Argentina. Es presidente de la Unión de Agencias Interactivas y fundador de la Academia Argentina de la Publicidad.

La nueva apuesta en 2024, FDA TECH

Este año, el festival presenta, por primera vez, un espacio para discutir y analizar las innovaciones tecnológicas, abordando temas como la fusión de la inteligencia artificial y el marketing digital, el perfilamiento avanzado del consumidor a través de Big Data e inteligencia artificial y la redefinición del éxito en la era del martech con KPI avanzado.

Los Premios del Festival

La inscripción ya está abierta para la actual edición de los premios que reconocen lo mejor de la creatividad tanto nacional como de Centroamérica y el Caribe. “*El objetivo de premiar lo mejor de las propuestas más actuales de la industria no es solo para ampliar nuestro horizonte creativo, sino reforzar nuestro compromiso con la innovación y la excelencia, y ofrecer a las nuevas generaciones una plataforma para reconocer su talento*”, comenta Daniel Cerillo, presidente de los Premios Festival de Antigua.

Es importante resaltar que puede participar cualquier empresa, persona, agencia y creativo de Guatemala, Centroamérica y el Caribe que así lo desee. Las piezas participantes se pueden inscribir en diferentes categorías y el registro estará abierto hasta el 9 de marzo a la medianoche. Asimismo, se reconocerá, un año más, a la Categoría Guatemala en la que se premia a las 10 mejores campañas del país.

El Festival de Antigua será el próximo 18 y 19 de abril en Hotel Casa Santo Domingo en Antigua Guatemala. La participación incluye pasaportes con diferentes accesos que van de US\$60 a US\$150, dependiendo de las actividades en las que se quiera participar. Para conocer la agenda completa, costos de los pasaportes, las bases y formularios de inscripciones para los premios y más detalles ingresa a www.festivaldeantigua.com. Conéctate en las redes FDA en Instagram y Facebook como @festivaldeantigua



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Mujeres en la ciencia, un ejemplo para las nuevas generaciones



La innovación y la resolución creativa a problemas de la sociedad son características que distinguen a las 35 mujeres guatemaltecas que forman parte del volumen tres de la revista Heroínas en la Ciencia, Tecnología e Innovación, la cual busca ser una fuente de inspiración para el aprendizaje y la formación de más mujeres y niñas en áreas científicas y tecnológicas. El proyecto lo impulsa la Secretaría Nacional de Ciencia y Tecnología (Senacyt) como un medio para popularizar y visibilizar los logros de las mujeres en STEM y que ellas sean un ejemplo para las nuevas generaciones. La actividad se realiza en conmemoración del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia.

Para esta convocatoria, se recibieron 71 postulaciones de heroínas originarias o residentes de los departamentos de Quetzaltenango, Sacatepéquez, Sololá, Totonicapán, Chimaltenango, Izabal, Zacapa, Santa Rosa, Alta Verapaz y Guatemala. Así también, se registraron solicitudes de guatemaltecas que residen en Estados Unidos, España, Alemania, Canadá y Austria.

La selección de las nuevas heroínas se realizó por parte de un comité evaluador, quienes, cumpliendo con los criterios de evaluación, eligieron a 35 mujeres al considerar sus aportes y trayectoria en distintos campos científicos y tecnológicos como biología, tecnología, investigación, ciencias de la tierra, plantas medicinales, ingenierías, nutrición, epidemiología, paleolimnología, recursos naturales, entre otros.

La historia de las heroínas puede leerlas en el siguiente enlace <https://senacyt.gob.gt/heroínas3> o al escanear el código QR.

A nivel mundial sólo el 29.3% de mujeres son investigadoras y un 3% de los premios Nobel en ciencias han sido otorgados a mujeres, según un informe de la UNESCO de 2020. Solo el 22% de los profesionales que trabajan en el ámbito de la inteligencia artificial son mujeres (WEF, 2018) y en el área de aprendizaje automatizado un 12%. Para que esta situación no amplíe la brecha de género, la Secretaría inició este proyecto en 2021 como parte de las acciones de la estrategia de Inclusión de Mujeres y Pueblos Indígenas en la Ciencia, la Tecnología y la Innovación, la cual a su vez se basa en la Política Nacional de Desarrollo Científico y Tecnológico (2015-2032), con el fin de fomentar la participación de la niñez y juventud en carreras STEM.

“Queremos romper estereotipos y abrir puertas a científicas, ingenieras y tecnólogas; mujeres que innoven y transformen el mundo. Las Heroínas guatemaltecas nos llenan de orgullo. A pesar de los desafíos, ellas han demostrado que todo es posible con determinación, disciplina, confianza en sí mismas y pasión. Ellas están allanando el camino para las generaciones presentes y futuras” resalta Ana Chan, secretaria nacional de la Senacyt.



Juramentan a Comisiones Paritarias del Salario Mínimo

Autoridades del Ministerio de Trabajo y Previsión Social llevaron a cabo la juramentación de las Comisiones Paritarias de Salario Mínimo por Circunscripción y Actividad Económica, las cuales tendrán a su cargo la discusión del salario mínimo para 2024. Por medio del Acuerdo Gubernativo Número 1-2024 y ministerial 29-2024, la cartera laboral juramentó a los miembros de las comisiones para las Actividades Agrícolas, Actividades No Agrícolas y Actividades Exportadoras y de Maquila, acto realizado en las instalaciones de la cartera laboral. Los integrantes de las Comisiones Paritarias de Salarios Mínimo de la Circunscripción Económica 1 y 2 (CE1) y (CE2), ejercerán sus cargos durante un período de dos años a partir de la presente fecha.

Actividades Agrícolas:

La presidencia para las Actividades Agrícolas de la CE1 estará a cargo del inspector Oscar Fernando Toledo Guillén y como suplente, el inspector Frida Matilde Kroell Estrada. En representación del Sector Trabajador de la CE1, fueron juramentados Víctor Eberto Pérez Zepeda y Wendy Yadira Chavarría Mejía, como miembros titulares y como suplente Marcelino de Jesús García Pérez. Por parte del Sector Empleador de la CE1, fueron juramentados como titulares Hilda Marlene de Jesús Mazariegos España y José Luis Dávila Marroquín; y como suplente Carlos Alfredo Nájera Castillo.

La presidencia para las Actividades Agrícolas de la CE2 estará a cargo de la inspectora María de los Ángeles del Cid Juárez y como suplente, Ana Isabel Cuxulic Morales de Bulux. En representación del Sector Trabajador de la CE2, fueron juramentados César Humberto Guerra López y Albert Abigail Lucero Espinoza, como miembros titulares y como suplente Freddy Mariel Gutiérrez Monroy. En cuanto al Sector Empleador de la CE2, fueron juramentados como titulares Edgar Leonel Quijada Lemus y Hamilton Arnoldo Arellano Santizo; y como suplente Magdalí Martínez Leiva.

Actividades No Agrícolas: Como presidente de la Comisión Paritaria de Salario Mínimo para Actividades No Agrícolas de la CE1, tomó juramento a la inspectora Verónica Julia Isabel Colop Chay y como suplente el inspector Pedro Antonio Rivera López. En representación de las organizaciones de trabajadores de la CE1, tomaron juramento Edgar Giovanni Cruz Bletran y Sergio Francisco Sequen, como titulares y como suplente Rodven Neftaly Hernández Zuñiga. Las organizaciones de empleadores de la CE1 estarán representadas por María Luz Herminia Vigil Herrera y Claudia María Pérez Álvarez de Ruano, como titulares y como suplente Edgardo Antonio Ruiz Pérez.

Por parte de la Comisión Paritaria de Salario Mínimo para Actividades No Agrícolas de la CE2, tomó juramento a la inspectora Paula Rosa Caxaj Tobat y como suplente la inspectora María Albertina Patal López de Coyote. En representación de las organizaciones de trabajadores de la CE2, tomaron juramento Mario René Pacay y Saúl Bohanergé Palma Montenegro, como titulares y como suplente José Alfredo Chegüén Guancín. Las organizaciones de empleadores de la CE2 estarán representadas por William Isaac Toj Elias y Karen Verónica Córdón Ortíz de Avila, como titulares y como suplente Omar Joel Aguilar Jiron.

Actividad Exportadora y de Maquila: también se juramentó como presidente de la Actividad Exportadora y de Maquila de la CE1, al inspector Bryan Antony Becerra Ramírez y como suplente a la inspectora Jackeellyn Isbeth Barillas Urizar.

En representación del sector trabajador CE1, fueron juramentados Juan Gabriel Camó Hernández Emmy Elizabeth Meza Talento, como titulares y Dimas Rolvi Maldonado Carrillo, como suplente. Las organizaciones de empleadores CE1, estarán representadas por Rolando Figueroa Pérez y Jorge Eduardo Chang Aquino, como titulares y como suplente Orlando Eulalio Solórzano Barrios.

Como presidente de la Actividad Exportadora y de Maquila de la CE2, a la inspectora Wendy Alexandra Estrada Yanes de Monroy y como suplente a la inspectora Nisla Karen Ortega Cantoral. Por el sector trabajador CE2, fueron juramentados Vera Analiz Valvert Gamboa y Oscar Eduardo Payés Alvarez, como titulares y Adrián Miguel Cortez Piox, como suplente. Las organizaciones de empleadores CE2, estarán representadas por Mario Rene Bethancourt Salazar y Julio Diego Ivan Fernández López, como titulares y como suplente Fulvio Augusto Castellón Paz.



México suspende importación de camarón de Guatemala, esto afecta en 300% la competitividad de la Industria camaronera nacional

Guatemala exporta a México desde hace más de 16 años. Es el tercer socio comercial para esta industria, y representa más de 5,000 empleos, que impactan en la economía de más de 20 comunidades de la Costa Sur. En el 2023, el país exportó alrededor de 3 millones de kilos al país vecino, los cuales ingresaron hasta ese momento, a través de la aduana de Ciudad Hidalgo, ubicada en el estado de Chiapas.

Luego de la notificación del 23 de enero, la Dirección General Jurídica de Aduanas de México SENASICA/SADER, le notificó oficialmente a Guatemala, que quedaba excluido para la importación de camarones del país el punto de entrada del Puente Internacional Ciudad Hidalgo, Chiapas. Esta misma comunicación, recibida el pasado 1 de febrero, explicaba que la medida no era una restricción sanitaria, sino que respondía a una decisión emitida por un Juzgado Federal de México.

Desde la orden de cierre de todas las fronteras mexicanas para el camarón guatemalteco, el cual se dio hace 15 días, las autoridades mexicanas a la fecha no les han respondido las llamadas y comunicaciones a las autoridades de Economía de Guatemala. El país está buscando las vías para encontrar una solución a esta situación que está rompiendo y alterando los acuerdos comerciales que se han llevado por años en pleno respeto, respaldado por un Tratado de libre comercio, y que afecta las buenas relaciones comerciales que hemos llevado con ese país vecino, afirmó el Presidente de AGEXPORT, Gabriel Biguria

La exclusión del punto de entrada autorizado en Ciudad Hidalgo, Chiapas, México, ha generado un impacto significativo en la competitividad de los camarones guatemaltecos que están listos para ser enviados, incrementando los costos logísticos en más de un 300% y prolongando los tiempos de entrega de manera considerable, dado que Guatemala después de tener 22 puntos autorizados para el ingreso de sus mercancías a México, ahora solo tiene uno, el cual es a través del Puerto Progreso de Castro, Yucatán, lo que aumenta la distancia y costos de transporte.

De dos días que tomaba exportar camarones a México, ahora va a llevar 20. Esta ubicación de entrada tiene un impacto significativamente negativo en la competitividad de la industria porque la ruta que consistía en 258 km pasó a más de 1,250 kilómetros solo en el territorio mexicano, más un viaje marítimo que irá desde Puerto Barrios, Guatemala, hasta Puerto Progreso de Castro, Yucatán. Indicó Biguria.

Esta lamentable decisión de México afecta a más de 5,000 personas que se podrían traducir en 5,000 familias; que laboran en esta industria; por lo que el llamado a las autoridades es buscar una solución de manera inmediata.

Según los exportadores de camarón guatemalteco estas medidas adoptadas por México vulneran los principios y objetivos del Tratado de Libre Comercio, al imponer barreras al comercio justo. Cualquier acción tomada en el ámbito del comercio bilateral debe adherirse estrictamente a los principios fundamentales de transparencia, apertura de fronteras y trato no discriminatorio, con el fin de promover la equidad y la justicia en las relaciones comerciales, como también crear un entorno propicio para el intercambio comercial, fomentando así la confianza entre las partes involucradas. Aseguró el Presidente de AGEXPORT

Por otro lado, José Miguel Valdez exportador de camarón explicó que, en octubre del año pasado, las fincas guatemaltecas fueron certificadas y autorizadas por autoridades del SENASICA/SADER de México para exportar hasta el año 2025. "El cierre de la frontera mexicana para el ingreso de camarones provenientes de Guatemala implica un riesgo para más de 5 mil empleos y para la economía de más de 20 comunidades guatemaltecas. Además, los importadores y comercializadores de camarón del sur de México han expresado su preocupación ante las medidas de suspensión de importaciones, ya que estas afectan a más de 100 mil personas mexicanas relacionadas directamente con la importación, venta y transformación de camarones", expresó el exportador de camarón de Oro del Pacífico.

Ante esta situación, el Sector de Acuicultura y Pesca de la Asociación Guatemalteca de Exportadores (AGEXPORT) insta a que se solicite de forma inmediata la revocación de la decisión de cerrar la frontera de Ciudad Hidalgo, Chiapas, México. Es fundamental activar los mecanismos establecidos en el Tratado de Libre Comercio para alcanzar un comercio justo y asegurar la continuidad de esta importante actividad económica para ambas naciones.

